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えびの市教育委員会 

平成２９年度 第１１回 定例会 会議録 

 

 

1. 日 時  平成30年2月6日 火曜日 午後1時30分 から 午後3時52分まで 

    

2. 場 所  えびの市役所本庁 教育委員会 会議室 

    

3. 出席委員  萩原 和範 教育長   松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員    御手洗 美恵子 委員    宮田 慶子 委員 

    

4. 欠席委員  なし 

    

5. 事 務 局  学校教育課長 川野 利光  社会教育課長 領家 修司 

学校給食センター所長 下牟田 一仁  

学校教育課長補佐兼総務係長 大河平 隆公 学校教育課主幹 平川 滋也 

    

6. 議 題  1．えびの市教育委員会平成29年度第10回定例会会議録の承認について 

2．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

3．議事 

(1) 報告第3号 職員の人事発令について（非公開） 

(2) 議案第23号 えびの市立加久藤小学校尾八重野分校の閉校について 

(3) 議案第24号 条例・規則等の制定改廃について 

(4) 議案第25号 えびの市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

(5) 議案第26号 えびの市スポーツ推進審議会への諮問について 

(6) 議案第27号 平成29年度えびの市一般会計予算の補正（第10号）について 

(7) 議案第28号 平成30年度えびの市一般会計当初予算について 

4．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午後1時30分） 

萩原和範教

育長 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 平成29年度第11回定例会を始めます。 

続いて、会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第 16条第1項の規

定により、本日の会議の会議録署名委員を、御手洗 美恵子委員にお願いしたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、前回の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（えびの市教育委員会 平成29年度 第10回定例会 会議録の要点を朗読） 

 

 

萩原和範教

育長 

 

会議録について、質問等ありませんか。何かございませんでしょうか。 

出席委員 

 

ありません。 

萩原和範教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい 

 

萩原和範教

育長 

 

それでは、審議に入ります。報告第 3号「職員の人事発令について」は、えびの市教育委

員会会議規則第3条により非公開での審議としますが、よろしいでしょうか。 

出席委員 

 

はい 

 

萩原和範教

育長 

 

ここから非公開とします。事務局の説明をお願いします。 

領家修司社

会教育課長 

 

（説明） 

 （報告のとおり、承認） 
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萩原和範教

育長 

報告第3号は、承認されました。これで非公開を解除します。続いて議案第 23号「えびの

市立加久藤小学校尾八重野分校の閉校について」を審議します。事務局から説明をお願い

します。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

加久藤小学校尾八重野分校は、平成25年4月1日より休校となっておりました。児童数の

回復の見込みがなく、地元自治会等との協議の結果、平成 30年 3月 31日をもって閉校す

ることの同意を得ました。現在尾八重野分校区に在籍する児童は、2 世帯 3 名であり、現

在本校である加久藤小学校に通学しております。今後入学してくる子どもについても、本

校に通わせたいということを自治会で確認されており、協議の中でも特段閉校について意

見はなかったところです。 

 

萩原和範教

育長 

 

説明がありましたが、11月3日に地区の方が相当数集まられた場において、閉校というこ

とをお話ししました。その結果、特に意見もなく、施設については、地区でも使ってくだ

さいという話もして、了解を得ました。そして、今日の教育委員会で審議していただいて、

閉校の手続きを進めていきたいと思います。 

 

松元國治委

員 

これによると、あと 4世帯の児童が今後入学されるようですが、前に聞いたこともあった

かと思いますが、4 世帯の反応と処遇について、例えばタクシーやバスとかの話にはなっ

ていないのですか。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

4世帯と直接話はしておりませんが、自治会の方で、毎年、どうするか確認をしたというこ

とでしたが、分校に通わせたいという話はなかったということでした。 

処遇についても、休校の際にはタクシーでの送迎の要望も一部あったということでしたが、

今回については、特に要望もなかったところでした。 

 

萩原和範教

育長 

 

自治会としての最も強い要望というのが、施設の維持についてでした。 

松元國治委

員 

その委託についても、大河平小学校とは若干違うわけですよね。大河平小は教育財産のま

ま、こっちで管理をしているわけですが、尾八重野の場合は、財産管理課ということです

が、何が違ってくるのですか。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

財産の管理については、行政目的があるものについては、基本的に担当課で管理しますが、

そうでないものにつては、財産管理課で普通財産として一括管理することになっています。

大河平小学校の場合は、登記の問題があって、それが解決しない限りは、財産管理課は引

き継がないという立場でありまして、こちらで管理せざるを得ない状況です。今後、登記

の所有権移転についても取り組んでいく必要があります。来年度から取り組んでいきたい

と考えています。 
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貴嶋俊介委

員 

 

自治会で管理したいというのは、公民館みたいに使いたいという考えがあるのでしょうか。 

川野利光学

校教育課長 

 

そこについては、教育委員会から管理が離れて、財産管理課で契約をしていくことになろ

うかと思いますが、分校の隣にコミュニティーセンターがありまして、それがあればいい

ということで、体育館とグラウンドを年に数回借りれればいいということでした。それと、

財産管理については、西内竪小などが荒れているので、そうならないために、自分たちで

管理してきれいな状態にしておきたいという気持ちがあるということでした。 

他にいろんなところが、施設を見に来ておられるようですので、そちらの活用があればい

いと思います。 

 

松元國治委

員 

ということは、財産管理課に移管してしませば、教育委員会としては、タッチするものは

ほとんどないということでいいのですか。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

いいえ。例えば有償で貸し付けをするということになれば、補助金の適正化法の関係で、

財産処分の手続き等がでてくることになります。 

松元國治委

員 

 

わかりました。 

萩原和範教

育長 

 

それでは、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい 

萩原和範教

育長 

議案第 23号については、承認されました。続いて議案第 24号「条例・規則等の制定改廃

について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

資料をご覧ください。まず、えびの市立学校条例の一部改正についてですが、先ほど審議

していただいた尾八重野分校の閉校に伴いまして、学校条例の別表から尾八重野分校を削

除するものです。続いて、えびの市立小中学校の通学区域に関する規則の一部改正につい

てですが、同じく尾八重野分校の閉校に伴い、分校の区域を削除し、加久藤小学校本校の

区域に尾八重野を追加するものです。 

 

萩原和範教

育長 

 

尾八重野分校の閉校に伴うものですが、質問はありませんか。 

貴嶋俊介委 尾八重野には関係ありませんが、学校条例で上江小中学校については、それぞれ小学校と
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員 

 

中学校が別になっていますが、これはどうしてですか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

学校条例をみていただければ、上江小学校と上江中学校とわかれているわけですが、学校

教育法では、小中学校の種別として、小学校と中学校、それに義務教育学校という 3種類

があります。義務教育学校というのは、1年生から9年生まで一貫した学校になりますが、

上江の場合は、法律上でいう小学校と中学校ですので、条例においても分けておく必要が

ありますので、このような規定になっています。県内にも上江のような小中一貫校はあり

ますが、上江と同じような形をとって、住所は同じですが、規定上は別々になっています。 

 

松元國治委

員 

学校の通学区域にですが、えびのはどっちに行ってもいいという区域があると思いますが、

どうなっていますか。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

表になります、調整区域については、どっちの学校でもいいということになります。例え

ば山内自治会の一部などになります。 

 

松元國治委

員 

それともう一つですが、調整区域でないが、自分の区域でない学校に行っている児童生徒

が何名いるものですか。 

 

萩原和範教

育長 

 

現在2名です。来年3名になる予定です。 

松元國治委

員 

これを聞いたのが、今後はこういうケースが増えてくるんではないかと思っていますが、

例えば生徒指導面もありますが、部活動で人数が少なくで単独でできないというときに、

別な学校で部活動をしたいということもでてくると思いますが、そこらあたりも今後考え

ておかないといけないと思ったところでした。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

続いて事務局組織規則の一部改正についてですが、学校教育課教育係の事務について、幼

稚園就園奨励補助金の事務がなくなったため、削除するものです。また人権同和教育推進

に関することとありますが、学校におけるものとしたことと県と表現を合わせて、人権・

同和教育としたもの、社会教育課についても同じく表現を合わせたです。続いて教育長に

対する事務委任規則の一部改正ですが、「暇（いとま）」という表現を時間的余裕に見直す

ものです。 

 

領家修司社

会教育課長 

文化・スポーツ振興補助金交付要綱について、補助対象経費の中に昼食費がありますが、

補助金評価委員会の評価のなかで対象経費として相応しくないということでしたので、削

除するものです。 
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萩原和範教

育長 

意見がないようでしたら、議案第 24 号については、承認ということでよろしいでしょう

か。 

 

出席委員 はい 

萩原和範教

育長 

続いて議案第25号「えびの市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」を議事とします。

事務局の説明をお願いします。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

今回の任期が、2月いっぱいということで新たに選任をお願いするものです。このなかで、

田内四朗さんについて、公募委員ということで1名増になります。 

出席委員 異議ありません。 

萩原和範教

育長 

 

議案第25号は承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

議案第 25号は承認されました。続いて議案第 26号「えびの市スポーツ推進審議会への諮

問について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

スポーツ推進審議会の方に平成 27年 11月に策定した体育施設の整備計画の評価をしてい

ただいたうえで、新たな整備計画について優先順位などを審議していただきたいというも

のです。 

 

萩原和範教

育長 

 

議案第26号については、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい 

萩原和範教

育長 

議案第26号は承認されました。続いて議案第27号「平成29年度えびの市一般会計予算の

補正（第10号）について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

補正については、3月議会ですので、不用額の減額補正が主になりますが、学校教育課では

一部増額するものがありますので、そちらについて説明させていただきます。 

小学校施設維持補修事業と中学校施設維持補修事業についてですが、懸案事項となってい

ました小中学校の空調整備についてですが、財源となります、国の一般会計補正予算が先

日成立しました。こちらで計画している事業のうち、前倒し可能なものとして、全学校の

空調整備を挙げてありますが、その中でも国の事業採択の見込みがあるものについて、補
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正で計上するものです。小学校が岡元小学校、中学校が飯野、加久藤、真幸の 3 校、計 4

校分まとめて事業費 1億 111千円、そのうち国庫補助金 32714千円を見込んでおります。

この事業については、まだ内示がありませんが、2 月中旬以降にはあるものと考えており

ます。そして、年度末でありますので、全額来年度に繰り越しをします。施設関係につい

ての増額については、以上です。続いて中学校教育振興費です。 

 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

中学校教育振興費 ジュニア大会出場補助金の増額についてですが、今年度全国大会、九

州大会の出場が見込みより多く、また遠方であったため、不足が生じ補正を行うものです。 

九州大会については、上江中が相撲競技と新体操で沖縄に、加久藤中陸上部と加久藤中と

真幸中の空手道が熊本の九州大会に、加久藤中の吹奏楽部が全国大会で埼玉に行ったもの

です。 

結果ですが、上江中の相撲は予選敗退、新体操は九州大会 3位、加久藤中陸上部は、共通

男子走高跳で決勝 8 位、加久藤中空手道男子個人型はベスト 8、真幸中空手道女子個人型

については、1 回戦敗退、新体操の九州大会は 7 位、吹奏楽部は、西諸の合同チームでし

たが銀賞ということを伺っております。以上です。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

増額補正については、以上でありまして、その他は、社会教育課を含めて不用額の減額補

正となります。 

 

松元國治委

員 

 

空調については、中学校を優先するということもありましたが、小学校の岡元も国から補

助金が出そうだということでよろしいでしょうか。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

当初は 2か年計画でしたが、その中で事業費の平準化を考慮すると、岡元は小規模ですの

で、ちょうどバランスがとれるということです。 

 

松元國治委

員 

 

わかりました。あと、次に飯野小、加久藤小、真幸小が入ってくるということですね。 

川野利光学

校教育課長 

 

入札と施工のバランスを見てもその方がいいだろうと判断したところでした。 

松元國治委

員 

 

そうですね。1校でも早く整備した方がいいと思います。 
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萩原和範教

育長 

このような形になりましたので、30年度に他の学校についても国の補助金が受けられる可

能性もでてきたということです。 

 

松元國治委

員 

ジュニア大会出場補助金については、その部活動の今後がどうなるかということも大事で

すが、どんどん大会に出て行って、盛り上がってくれればいいと思います。予算があまる

よりは。 

 

萩原和範教

育長 

 

議案第27号については、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい。 

萩原和範教

育長 

議案第27号は、承認されました。続いて議案第28号「平成30年度えびの市一般会計当初

予算について」を議事とします。事務局の説明をお願いします。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

（学校教育課 説明） 

松元國治委

員 

 

平成30年度予算の学校教育課分ですが、30年度に施設関係で大きな事業がありますか。 

川野利光学

校教育課長 

 

ご承知のとおり、空調の方を前倒しで重点的に行うということで、それ以外の改修につい

ては、先送りになっているところです。 

 

松元國治委

員 

 

例えば、現在真幸小学校のグラウンド改修をしていますが、来年度はあのような事業は予

定しているのですか。 

 

川野利光学

校教育課長 

 

来年度は予定しておりません。空調設備に集中するということです。外壁改修やプール改

修などは、空調完了後に、計画的に行うことにしています。議会でも、先日総務教育常任

委員会の閉会中審査がありまして、同じような質問があったところです。 

 

御手洗美恵

子委員 

 

就学支援事業が前年度と金額が増えているのですが、これは何ですか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

これについては、今年度から始めました入学一時金になります。29年度は希望者が多く補

正で対応しましたが、30年度は当初予算でその分を見込んでいます。 
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御手洗美恵

子委員 

 

わかりました。 

萩原和範教

育長 

 

29年度は何人の申し込みがありましたか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

 

当初6人を見込んでいましたが、最終11名、5名の増となりました。 

松元國治委

員 

 

感想を言わせてもらうと、30人学級にこれだけ予算をいれているので、学校には頑張って

ほしいですね。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

（社会教育課 説明） 

松元國治委

員 

 

河川公園となるコカ・コーラ前の河川敷ですが、何ができるのですか。 

領家修司社

会教育課長 

 

湯田橋から下流に向けて順に、多目的広場として駐車場やイベント広場、次が砂地のグラ

ウンド、次が芝生のグラウンド、最後がパークゴルフの練習場になります。 

 

松元國治委

員 

 

教育委員会の管理はどこまでになりますか。 

領家修司社

会教育課長 

 

全てになります。指定管理者の方に管理してもらうことになります。 

松元國治委

員 

 

パークゴルフは何ホールになりますか。 

領家修司社

会教育課長 

 

18ホール確保できます。 

松元國治委

員 

 

完成したら、教育委員会にも見せてほしいですが。 
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領家修司社

会教育課長 

 

はい。ただし、パークゴルフ練習場の供用開始は、芝の養生期間が過ぎる 7月ごろになり

そうです。 

御手洗美恵

子委員 

 

パークゴルフの道具の管理はどうされるのですか。 

領家修司社

会教育課長 

トイレに倉庫があってそこに道具の保管はできますが、職員の常駐ができないので、現在

検討しているところです。 

 

貴嶋俊介委

員 

飯野駅の駐輪場整備ですが、今ダイヤ改正が話題になっていますが、そこらあたりの関連

はでてきませんか。 

 

領家修司社

会教育課長 

台数調査をしましたが、約50台あればいいということでしたので、その分を確保すること

にしています。 

 

萩原和範教

育長 

 

続いて、給食センターお願いします。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

（説明） 

松元國治委

員 

 

総合教育会議でもありましたが、防災センターを借り受けるという前提に立てば、市とす

れば、学校分以上に容器も必要になりますが、どうなりますか。 

 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

給食センターとしては、学校給食業務が主体となりますので、その分を対応するというこ

とになります。防災となりますと、災害の規模にもよりますが、対策本部から指示があっ

て、その内容によって変わってくるものと考えています。 

貴嶋俊介委

員 

 

これが稼働し始めたときの学校施設への影響はありませんか。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

新型配送車での配送が始まる際に、コンテナ室への接続に一部影響がありまして、学校教

育課と協議を済ませております。 

 

大河平隆公

学校教育課

先ほどの学校教育課の施設維持補修の予算の中で、コンテナ室改修の予算を見ております。 



- 10 - 

長補佐兼総

務係長 

 

御手洗美恵

子委員 

確かに、コンテナ車とコンテナ室の高さが合わないところがありますよね。結構危ないで

す。 

 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

 

はい。次の配送車は、パワーゲートがついているそうですので、高さの問題はクリアされ

ます。 

 

萩原和範教

育長 

 

他に質問がなければ議案第28号については、承認ということでよろしいでしょうか。 

出席委員 はい 

萩原和範教

育長 

 

議案第28号は承認されました。議事は以上で終了します。続いて、報告事項等ありました

らお願いします。 

 

松元國治委

員 

 

寒波がきておりますが、中学校は入試もあるようですが、インフルエンザの状況はどうで

すか。岡元小は半分ぐらい休んでいると聞いたのですが。 

 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

本日の状況ですが、小中学校総数で 74名、学校別では、飯野小15人、上江小0人、加久

藤小17人、真幸小15人、岡元小9人、飯野中6人、上江中0、加久藤中5人、真幸中7人

です。ほかに学級閉鎖が真幸中で 1クラスありまして、患者数 9人でした。岡元小は先週

早めに下校したということでした。その前に加久藤小と真幸小でも学級閉鎖がありました。 

 

松元國治委

員 

 

そのときの給食の対応はどうなるのですか。 

下牟田一仁

学校給食セ

ンター所長 

 

当日言ってきても減らすことは難しいです。前日であっても仕入れや仕込みが終わってい

ると厳しくなります。 

 

松元國治委

員 

 

今回、実際に止めたところはありますか。 

下牟田一仁 牛乳ぐらいはあります。 
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学校給食セ

ンター所長 

 

松元國治委

員 

 

まだ増えそうな感じもありますが、わかりました。 

萩原和範教

育長 

 

なければ、事務局からの事務連絡をお願いします。 

大河平隆公

学校教育課

長補佐兼総

務係長 

次回の教育委員会の日程についてですが、3 月は教職員の人事異動の議案がありますが、

まだ内示の日程が定まらないのと、議会の日程が決まりませんので、わかり次第ご案内し

ます。ちなみに昨年は3月15日に臨時会、3月23日に定例会をしております。それぞれ、

教職員と市職員の人事異動の議案がありますので、2 回お願いすることになります。時間

も夕方になるかもしれませんので、ご了承ください。 

 

領家修司社

会教育課長 

 

1月8日市町村対抗駅伝大会で、えびの市は19位でした。全体では46チーム中30位とい

う成績でした。南九州駅伝大会では、14年ぶりにえびの市からチームが出場しまして、45

チーム中38位という成績でした。資料館ではえびの地震の写真展を開催中です。3月4日

には、島津義弘公の銅像除幕式が開催される運びとなりました。 

 

萩原和範教

育長 

他になければ、以上でえびの市教育委員会 平成29年度 第11回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午後3時52分） 

 


